
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL MIERCOLES 11 DE DICIEMBRE DE 1811.

SAN DAMASO P. y M.

El jubileo está en la Sta. Iglesia Catedral.

Afecciones astronómicas. Sale el Sol à las 7 h. 13' y se pone à las 4 h. 47'. Es el 26. de la luna, sale à las 2 h. 39' mad. y se pone à las 2 h. 21' tarde.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. baxa à las 5 h. 2' mad. | Seg. baxa à las 5 h. 33' tarde
Prim. alta à las 11 h. 18' mañ. | Seg. alta à las 11 h. 48' noch.

Causas principales de la diferencia que se advierte entre nuestros guerreros y los antiguos.

Los progresos en el arte militar son el resultado inmediato de algunos descubrimientos que le son exclusivos desde el momento de su invencion, como la pólvora, sobre todo del alto punto à que los hombres justamente célebres en los anales de los conocimientos humanos han llevado las ciencias exâcias. La aplicacion de una parte de sus verdades ha substituido à las facultades personales, y à la acción del hombre. Entre nosotros el soldado mas valiente, no es mas que una máquina de obediencia, obligada à seguir los movimientos, con que se mueve la masa, de la qual forma solo una parte diminuta, pero esencial. El valor es en el dia la resolucion decidida, imperturbable y fria

de morir sin defensa, y sin venganza señalada en su puesto, si la muerte le obliga á dexar un hueco. Entre las naciones bárbaras no sucedia esto, ni entre los héroes que les sucedieroa, ni entre los caballeros que reemplazaron á los héroes: el valor era la conciencia que un hombre tenía de su destreza y de su fuerza, muy exercitadas entonces; en una palabra eran los hombres los que hacian la guerra; en el dia es el arte. Los Hércules, Aquiles, y talvez el Cid no pasarían entre nosotros mas que por unos cabos hacheros, á pesar de su nombradía. Antiguamente se combatía por su tema personal en el campo, en el dia por la honra de todos: allí se contaba sobre la accion propia, en el dia los combatientes son seres pasivos; habia mas valor pero al presente hay mas firmeza. El que manda obra los prodigios; los cálculos del enemigo pueden ser desorganizados por golpes de maestría, de actividad y de inteligencia; y una sorpresa, un solo movimiento decide de un combate, y de la suerte de una nacion. Con este pequeño analisis creo bastante desenvuelta esta diferencia notable, y doy un espacioso campo á la filosofia, y á los profesores ilustres del arte de la guerra, para que corrijan, ó para que amplien estas ideas enunciadas solamente, pero no desenvueltas. (Expectador del segundo y tercer ejército.)

Contextacion de P. J. y C. al suplemento al Censor n. 33º

EPIGRAMA.

No extraño, pobres serviles,
Que me apellideis *Feringa*,
Porque suelo muchas veces
Echáros mil lavativas.

NOTICIAS DEL REYNO.

Madrid 16 de octubre.—Las cartas de la mala repartidas ayer dicen con fecha del 13 desde Irun haber pasado por allí en los dias 8, 9 y 10 mas de 30 franceses imposibilitados, y tambien como unos 400 prisioneros

españoles y siete oficiales; y que diariamente pasan remesas de esta clase. Las de Navarra avisan haber llegado allí 70 hombres por la parte de Roncesvalles cargando con todo rigor; y que era orden terminante la dada para concluir con todos los guerrilleros: porque hasta Napoleón sabe el perjuicio que causan á sus planes estos dignos patriotas; y contra quien mas clama, es contra Espoz Mina y el Empecinado. Las de Francia apenas hablan de negocios públicos. No obstante el rigor que allí hay para que ignoren el estado de España, con todo se sabe muy bien.

El convoy que el día 6 de setiembre llegó aquí de las Andalucías salió el 21 de este para Francia, lleva algunos prisioneros españoles de los depósitos de las Andalucías. Las cartas que se han recibido de las inmediaciones de Valencia ensalzan mucho el valor valenciano, al mismo tiempo que la obstinacion y empeño de Suchet: pues á pesar de no haber conseguido ventaja alguna hasta ahora sino considerable pérdida insiste en su proyecto. Las cartas de Granada, Córdoba y Sevilla dicen que cada día se organizan mas las guerrillas y se aumentan; y es grande el apuro en que se ven los franceses.

NOTICIAS DE CADIZ.

Secretaria del gobierno.

Nota de las cantidades que han entrado con objeto al vestuario del ejército.

El Excmo. Sr. Embaxador de S. M. B. D. Enrique Wellesley ha enviado graciosamente 20 rs. vn. para atender al vestuario del ejército español 2000. Una multa de diez ducados impuesta á la casera Antonia Moreno por haber dado de golpes con un martillo á una vecina, segun resulta de sumaria 110. = Total 2110.

Secretaria de la Real Hacienda.

Hallándose vacante la plaza de oficial 3.º de la tesorería de ejército de Mallorca dotada en 4500 rs. vn, anuales, por renuncia de D. Mariano Luis Montaner.

teniente que fué de granaderos de infantería de Soria, hallándose imposibilitado de continuar á causa de una herida de bala recibida al introducir un convoy en la plaza de Gerona. Se anuncia al público para que los que se consideren acreedores á dicho empleo, acudan con sus memoriales á la secretaría de Estado y del Despacho de Hacienda de España en el término de ocho dias contados desde el de la fecha. Cadiz 8 de Diciembre de 1811.

AVISO.—D. Manuel Senderos, vecino de Puerto Real fugado de los enemigos, ha llegado á esta plaza; y teniendo que justificar su conducta política, interin permaneció entre ellos, en esta real audiencia territorial, la persona que tenga que deponer en contra lo hará en el termino de tercero dia.

OTRO.—Los Sres. Bush Hermanos y C., calle del Rosario núm. 103 cuerpo principal; desean saber el paradero del Sr. D. Mariano de Vellejo.

OTRO.—Un sujeto que escribe y habla las lenguas española, alemana y francesa, que es aritmético como practico en la teneduria de libros en general, (cuyas ciencias tambien enseña en su caso) y que ademas sabe empaquetar perfectamente, siendole asimismo propio el agrado en qualquier despacho: desea colocarse en una de las casas á cuyos negocios pudieran ser útiles los referidos talentos fuése en Cadiz ó en otra parte. Dará razon D. Juan Sambrano en las mesas de Cabildo.

OTRO.—El que hubiese perdido una bolsa de pellejo que contiene algunos rs. y varios papeles, acuda á la calle de Cobos núm. 165. último cuerpo, que dando las señas se le entregará.

TEATRO.—Esta noche á las siete se representa la comedia en tres actos: *Reynar despues de morir*, ó sea *Doña Ines de Castro*: seguirá la tonadilla *la equivocacion* por la Sra. Illot y el Sr. Segura: y se finalizará con el saynete *el majo escrupuloso*.

En la imprenta de D. Antonio Murguía, año de 1811.